

Pese al esfuerzo de Urzúa de traer calma, en el mercado dudan que AMLO logre crecimientos de 4%

Vuelve nerviosismo por la autonomía de Banxico y un proceso de desinstitucionalización en la toma de decisiones de políticas públicas.

En poco más de una semana el mercado sufrió los embates de la transición con dos jornadas negras para el mercado cambiario y de capitales, y si bien el equipo económico del gobierno entrante reaccionó con premura para reiterar su compromiso de responsabilidad fiscal, poco impacto tuvo, pues volvieron a alinearse las voces de alerta y de temor entre el mundo financiero.

El desplome en la bolsa y en la divisa mexicana parecía dejar una lección dura para el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, como resultado del referéndum y el anuncio de [cancelar el aeropuerto de Texcoco](#), pero apenas unos diez días después, la fotografía se repitió con la iniciativa que se presentó en el senado de [cancelar una serie de comisiones bancarias](#).

El futuro equipo hacendario, encabezado por Carlos Urzúa, y el mismo Andrés Manuel López Obrador, salieron en distintos medios a reiterar su compromiso de mantener la autonomía del Banxico, de no realizar cambios a la banca en los primeros tres años de su Gobierno y de responsabilidad fiscal. Particularmente el último discurso del Presidente electo pareció darle un respiro al mercado, no obstante, continuaron en cascada las advertencias.

Con un reporte muy duro -de nueva cuenta- Citibanamex criticó que ante las recientes acciones del futuro Gobierno y del Congreso con mayoría de Morena, apuntan a "un proceso de desinstitucionalización en el país" y es que afirman que tanto en el caso de Texcoco, como en la propuesta en la Cámara Alta, se trata más de las formas que del contenido.

Por ejemplo, en el caso de la propuesta impulsada y defendida por el senador Ricardo Monreal, los analistas de esta institución bancaria señalan: ""Una modificación a la regulación financiera, en sí misma, tendría un impacto sectorial bancario (y no sistémico) y diluido si se hubiera insertado en un proceso formal regulatorio usual".

Agrega así que la decisión de cancelar el aeropuerto de Texcoco "se presentó haciendo caso omiso de las reglas institucionales previstas para ello" -refiriéndose al referéndum; en tanto que en el caso de la propuesta legislativa apunta que "ahí se ignoró a los reguladores".

En ese sentido, a la institución le preocupa "una disposición del nuevo gobierno a adoptar un proceso de toma de decisiones al margen del estipulado institucionalmente". El impacto de eso, consideran, será menor inversión, lo que se verá reflejado en que se compliquen las metas de crecimiento económico del próximo año.

AMLO podría no llegar ni a la mitad de su objetivo del crecimiento

El objetivo que se fija la futura administración es [crecer en promedio 4%](#). La meta ya es puesta en duda pues hay una coincidencia entre los expertos en economía en que el primer año de arranque será complejo, pero ante estos eventos de incertidumbre, se ha acrecentado esta proyección, al grado que han sucedido una serie de ajustes a la baja a las proyecciones del crecimiento del PIB para 2019.

El [Fondo Monetario Internacional](#) consideró, en su último reporte, que el próximo año la economía crecerá 2.3%, lo que implicaría mantener niveles similares a este sexenio. Citibanamex lanzó un pronóstico menor, por dar algunos ejemplos.

El argumento suele ser, por un lado, la incertidumbre internacional, impulsado por la guerra comercial entre China y Estados Unidos; pero en el terreno local se vislumbra menor inversión privada, derivado de estos recientes impactos a los mercados.

En un reporte, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), señaló que "si bien podría ser natural que el año próximo el PIB moderara su ritmo de avance por ser el primero del sexenio, como regularmente pasa, el hecho de que para el 2020 la estimación anticipa un crecimiento de 2.23%, indica que no hay una percepción de mayor impulso con las políticas económicas propuestas".

Pero cuestionó también el avance en todo el sexenio: "Incluso se prevé que la tasa de avance promedio del PIB para los próximos 10 años sea de 2.43%, porcentaje ligeramente por debajo del aumento promedio de 2.5% de los últimos 24 años".

Este instituto, al igual que ya lo había expresado **la calificadora Moody's**, puso sobre la mesa que vuelve la preocupación sobre la autonomía de Banxico: "Dicha autonomía se ve amenazada por la propuesta de eliminar comisiones por decreto, ya que es el banco central quien las regula".

La calificadora señaló anteriormente que esta propuesta manda el mensaje de que "las medidas tomadas por Banxico para regular comisiones han sido insuficientes". Efectivamente, Morenal señaló al banco central por no regular a los bancos, a pesar de las documentadas quejas en la Condusef.

Otro tema que le preocupa es que se instale una posible política de fijación de precios estratégicos para la actividad económica. "Como ya lo hemos señalado, implicaría serios desequilibrios para el mercado, propiciando efectos tan negativos que terminarían afectando a los que menos tienen".

En su opinión, el nuevo gobierno debe hacer una revisión puntual de las políticas públicas que pretende instrumentar, pero acompañadas de un análisis completo de su viabilidad e impactos sobre el crecimiento de la economía y el bienestar de las familias. "De nada servirá que las buenas intenciones no se reflejen en una disminución de la pobreza y mayor generación de empleos bien remunerados".